

## ■ Trabajadores en retiro protestan de nuevo para exigir el pago de pensiones Se “crucificó” jubilado de Mexicana de Aviación

■ CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Jubilados de Mexicana de Aviación realizaron una protesta en el Palacio de Justicia Federal —ubicado detrás de la Cámara de Diputados— para exigir una vez más el pago de pensiones.

En el acto, Vicente González, de la Asociación de Jubilados, Trabajadores y ex Trabajadores de la Aviación Mexicana (Ajteam), se “crucificó” en una enorme cruz de madera y de manera sorpresiva sacó de entre su ropa una pistola que apuntó a su cabeza, mientras gritaba que si no obtenían respuesta a sus demandas y los atendían las autoridades, se dispararía. Minutos más tarde se supo que el arma era de juguete.

Asimismo, algunas de sus compañeras asistieron vestidas de negro, en representación de los trabajadores que han fallecido.

Al lugar llegaron elementos del cuerpo de granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, quienes amenazaron con remitirlos al Ministerio Público; sin embargo, no sucedió.

A las 6 de la mañana, los jubilados se reunieron en el Ángel

de la Independencia, de donde partieron en tres autobuses rumbo al Palacio de Justicia. Al llegar, bloquearon los accesos y colocaron mantas en demanda de que se respete el laudo correspondiente para el pago de pensiones.

Pasadas las nueve de la mañana, una comisión se reunió con el magistrado Refugio Gallegos Baeza, presidente del segundo tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito, quien de acuerdo con los pensionados tiene en su poder el recurso de revisión del amparo en contra del gobierno federal que interpusieron en 2014 por violación a sus derechos laborales y humanos.

En entrevista, Fausto Guerrero, presidente de la Ajteam, señaló que “el tema de la pistola llamó mucho la atención, a grado tal que uno de los comandantes dijo que por sacar la pistola nos remitiría, pero le comentamos que era de utilería. La revisaron y le sacaron fotos.

“Tuvimos que volver a protestar porque estamos siendo burlados y violentados en nuestros derechos laborales que, de acuerdo con la **Constitución** y

tratados internacionales, son derechos humanos. Es por ello que mantendremos presencia en el Poder Judicial hasta que se nos haga justicia en el juicio”.

Por su parte, Cecilia Bertrand y Rogelio Martínez comentaron que no participaron en la protesta pues prefirieron resguardar el campamento que mantienen desde hace dos años en los mostradores de Mexicana de Aviación, localizados frente a la **puerta** tres de la Terminal 1 del **Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México**.

Más tarde, los trabajadores en retiro se instalaron en una mesa de negociación con el titular de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, Juan Alberto Zorrilla Rodríguez; el subsecretario del Trabajo, Rafael Avante, y el síndico encargado del proceso de quiebra de la **aerolínea**, Alfonso Ascencio Triujeque, para hablar sobre el cumplimiento del laudo que obliga el pago de pensiones y liquidaciones. Al cierre de la edición, se informó que aún continuaban reunidos.

